



学校だより

北海道中札内高等養護学校幕別分校
令和6年7月25日(木)
第 3 号
〒089-0615 中川郡幕別町南町 81 番地 1
電話 0155-55-2121
FAX 0155-55-2122

幕別分校で地域づくりを学ぶ生徒たち

校長 太田 千佳子

マスコミで大きく取り上げられていた東京都知事選。これまでにない立候補者が出たことで注目を浴びました。投票率は60.62%で、前回の都知事選を5.62%上回ったと話題となりました。誰かに任せていればいい、と地域づくりを他人事に考える人も多くなった現代、このように選挙が話題になることはよいことのように思います。

さて、開校から12回目となる学校祭が先日無事終了しました。この学校祭は、生徒が「自分たちが楽しいと思える学校祭をつくる」という目標と、「地域の方々に幕別分校を知ってもらおう」という2つの目標が掲げられていました。今回、学校祭に取り組む生徒たちを見て、“学校は地域づくりを学ぶ場”と実感しました。

1 頑張る誰かを応援できる生徒たち

1日目、生徒たちの考えたレクリエーションがありました。「じゃんけん列車」「イントロクイズ」など、ルールが分かりやすく誰もが参加できるレクリエーションでした。じゃんけん列車で、勝ち進んでいく友達を一生懸命応援する周囲の生徒たちがとても楽しそうで、普段からの関係性の良さを感じました。1位を取った友達の挨拶をみんなが静かに見守る様子も素敵でした。さらに、昼食で食べた焼肉大会の後、急遽始まったカラオケでも手拍子やダンスで盛り上げる生徒たち。頑張って表現する誰かを応援することは、地域で生きていくためにはとても大切なことです。



フルーツバスケットで盛り上がる生徒たち

2 誰かのためにと力を尽くす生徒たち

2日目は、ステージ発表と手作りの縁日。準備期間から、「来校してくれた人がどういったら喜んでくださるか？」と相手目線になった話し合いをたくさんしてきました。

また、今年初めて行った「作業体験」。普段の作業で取り組む窓清掃とシルクスクリーンの説明を丁寧に行う生徒たちのところにたくさんの方が訪れました。目の前のお客様が楽しい、と思ってくれるように…と笑顔で接客する姿は、大変すばらしかったと思います。



たくさんの方に体験していただきました
窓クリーニング

目標からぶれることなく準備を進めてきた生徒たちと先生たち。誰かとやりとりする時に出る「ありがとうございます」「これからもよろしくお願ひします」などの言葉がその気持ちを表していたと思います。たくさんの人に気持ちよく幕別分校の雰囲気を感じ取ってもらおうとする働きを見て、“決して人とのかかわりを得意としてきた人たちではないのに…”ととてもうれしく、感動しました。

学校祭の様々な場面で、多くの方とかかわることのできた生徒たち。「人とかかわりってこんなに楽しかったんだねー」と感じ、自分たちが元気に活動することが、地域を元気にすることにつながっていることにも気付いてほしいと思っています。幕別分校の生徒たちは、未来の地域人になれるよう、地域づくりの力を着々と身に付けてくれています。

7月5日（金）6日（土）の2日日程で第12回星華祭（学校祭）が開催されました。

学校祭初日は、『生徒が楽しむ』をコンセプトに、生徒が企画した「じゃんけん列車」や「フルーツバスケット」などのレクリエーションで大いに盛り上がりました。

また、焼肉（ジンギスカン）パーティーでは、ラムや豚ロース、牛サガリで舌鼓を打ちました。終盤には、サプライズ有志で生徒によるコントやカラオケで楽しい会食となり、笑顔が絶えない1日目となりました。

学校祭

2日目は、『地域の方に幕別分校を知ってもらう』をコンセプトに、ステージ発表や模擬店、縁日等で来場者をもてなしました。

また、新たな活動として「作業体験会」を追加し、作業学習で行っている「ものづくり」や「清掃作業」から「シルクスクリーン」と「窓清掃」をピックアップして、たくさんの方に体験していただきました。初めての取り組みではありましたが、地域の方々に幕別分校の作業学習を知ってもらおうと必死に取り組んでいる様子が見られました。



そして、今年的一般公開は、模擬店では幕別町の飲食店で販売している商品の二次販売をしたり、幕別町社会福祉協議会様から縁日グッズを借用したり、キッチンカーや福祉事業所の方々に出店していただいたりと、幕別町や十勝の方々の協力があって無事に終えることができました。この場を借りて深く感謝申し上げます。

また、御理解、御協力いただいた保護者、地域の皆様のおかげで大成功をおさめることができました。御来場いただき、誠にありがとうございました。

（生徒指導・保健体育部：津辻 貴之）

6月11日（火）、12日（水）の2日間に渡り、学校見学会・作業学習体験会を行い、十勝管内から104名の中学3年生、保護者、教員の方々に御参加いただきました。

今回は、全校生徒が協力してお客様のおもてなしをしました。1年生は、受付と4階廊下での作業内容や教科書の説明、2年生は体育館で動画を交えた清掃や縫工などの産業総合科の説明と校舎見学時の教室説明、そして、3年生は中学3年生に窓ふきとポリッシャーの作業方法を教え、体験してもらいました。生徒はお客様に接することで、伝えることの難しさや伝えられた時の喜びを感じる良い学習ができました。

「生徒たちの対応がとてもよく、丁寧に説明をしてくれたことが好印象でした。」「清掃・美化活動がしっかり行われており、校舎がキレイだったのが素晴らしいと思いました。」などのお褒めの言葉を多くのお客様からいただきました。

御参加いただきました皆様、誠にありがとうございました。今後は、中学3年生を対象とした教育相談を随時行いつつ、中学1、2年生を対象とした学校説明会を秋に行う予定です。またのお越しをお待ちしております。

（教務・研究部：小林 和幸）

学校見学会 作業学習体験会

